

***ENSAYO: “ORIGEN Y EVOLUCIÓN DEL
TRABAJO SOCIAL”.***

MATERIA: INTRODUCCION AL TRABAJO SOCIAL

**ASESOR ACADÉMICO: ADRIANA MARISELA MORALES
SOL**

PRESENTA EL ALUMNO:

JENNIFER ALEJANDRA OROZCO LÓPEZ

PASIÓN POR EDUCAR

GRUPO, SEMESTRE Y MODALIDAD:

**1ER. CUATRIMESTRE “A” LIC. TRABAJO SOCIAL Y
GESTIÓN COMUNITARIA, SEMIESCOLARIZADO DOMINGOS**

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS, 27 DE SEPTIEMBRE 2020

Tema: Origen y evolución del trabajo social

En este ensayo hablare sobre el origen y evolución del trabajo social. Generalmente cuando hablamos sobre trabajo social se nos viene a la mente una serie de definiciones como por ejemplo, ayudar a nuestra sociedad, promover un cambio en nuestro entorno social, que nuestra sociedad tenga una mejor calidad de vida, etc.

El trabajo social es mucho más que apoyo en centros de salud, escuelas, hospitales, comunidades, etc, tiene una gran suma importancia en nuestra vida diaria, son demasiados los motivos por las que un ser humano decide estudiar e interactúa de muchas formas con la sociedad para llegar a ser trabajador(a) social y ayudar a los demás seres humanos, el trabajo social ha crecido mucho con el paso del tiempo de una magnifica y brillante forma. El trabajo social es una profesión del desarrollo humano con una responsabilidad social que derivan en un mayor bienestar para las personas con mucha antigüedad en su uso que sirve como herramienta para fomentar el cambio con la sociedad, relacionarnos e interactuar con los seres humanos para apoyarlos en todo momento ha tenido un gran origen y evolución con el paso del tiempo. A continuación en el desarrollo trataré sobre este tema que es de suma importancia del trabajo social en nuestro entorno, esperando que sea de su agrado.

El trabajo social con nuestros pueblos indígenas antes de la llegada de los Españoles a las Américas establecían roles y sus funciones a los seres humanos de la comunidad en la que el jefe entregaba función de solucionar los problemas de la tribu o clan. Poco después con la llegada de la religión católica se transforma una gran ayuda a la prestación de una asistencia social, la cual surgió en Europa la cual agrupó más esfuerzos con los ciudadanos en los cuales ellos tenían una inquietud pero se resolvió porque ellos querían ser respetados como dirigentes cívicos lo cual se les cumplió ante sus difíciles condiciones de vida por mejorarlas, el trabajo social a raíz de la inequidad social y caridad por la falta de interés del gobierno hacia los ciudadanos . El trabajo social se originó a finales del siglo XIX y principios del XX , en Gran Bretaña, los problemas de la sociedad eran provocados por la revolución industrial y el liberalismo económico la cual genero la gran necesidad de las intervenciones por los ciudadanos por las inequidades, la principal protagonista fue Octavia Hill, como consecuencia de su gran preocupación de las tareas de asistencia social y desarrollo de las sociedades de organización de caridad la cual constituye el ultimo hito que lleva a la institucionalización del trabajo social como profesión, para enfrentar las problemáticas que surgían en la sociedad. La científica Mary Richmond es reconocida como

precursora o pionera de la profesión del trabajo social, en la reedición la cual fue en el año de 1977, se hace de su texto caso social individual fue publicado por primera vez en el año 1922. El trabajo social evoluciona en cuatro grandes etapas históricas bien diferenciadas, como son:

1. Etapa pre- técnica
2. Etapa técnica
3. Etapa pre- científica
4. Etapa científica

La etapa pre-técnica se caracteriza principalmente por la caridad, la beneficencia y la filantropía como actitudes dominantes en la edad media, en esta época se produjo un movimiento de migración de campesinos a las ciudades la situación de la época favorecida a la clase dominante, descontentos con su situación la clase inferior estaba dispuesta a apoyar cualquier movimiento de las clases dominantes. La etapa técnica el estado asume el control previniendo mayores disfuncionalidades y la actitud antes caritativa es sustituida por disposiciones legales, el trabajo social norteamericano se le debe a Mary Richmond haberle dotado de una legalidad y coherencia interna que sostiene la necesidad de individualizar la asistencia tanto en el diagnóstico como en el tratamiento Mary Richmond y el padre Brower ellos son los creadores del trabajo social de casos. La burguesía tiene por finalidad afianzar el capitalismo poniendo su servicio a través de hechos que conllevan al progreso social, por ello, no es raro que el asistencialismo se tecnifique. La Revolución Burguesa logra desplazar definitivamente al régimen Feudal del continente transformando la estructura social donde el proletariado y la burguesía industrial ahora son las clases importantes. La etapa pre-científica en este periodo asume una orientación ideológica, finalizada la segunda Guerra Mundial, Estados Unidos inicia una amplia planificación de reconstrucción socio-económica, contaban con servicios personalizados, organizados y escuelas de formación. Y en la etapa científica el haber reflexionado sobre las limitaciones teóricas, metodológicas axiológicas de carácter estructural que privan en el hacer profesional. El Trabajo Social se hace científico, cuando decide investigar las relaciones causales de las necesidades con las que se enfrentan, profundizando esto, se constituye a la base reflexiva y racional del trabajo social. El desarrollo de esta etapa dará lugar a cambios cualitativos en la profesión por su evolución.

CONCLUSION.

He llegado a la conclusión de ver, saber, conocer cómo se originó el trabajo social y con el paso del tiempo como fue evolucionando. El trabajo social en nuestra vida cotidiana y en nuestro entorno social es de suma importancia ya que vemos como está hoy en día nuestra sociedad que hay personas que requieren un gran apoyo de diferente manera.

REFERENCIAS.

- ✓ Recurso de apoyo- Mejía Ospina, Paola (paginas 6-7).
- ✓ Libro: Antología oficial de la materia (paginas 11-16).